

## Un ami exigeant

**Jean-Paul II savait tout particulièrement s'adresser aux jeunes, dont il était un grand ami. Mais un ami exigeant qui, à l'image du Christ, demande un don complet de soi, dans tous les domaines de la vie.**

Notre génération a besoin d'hommes qui savent répéter avec une sainte obstination : « Je suis fait pour des choses plus grandes » (1). [...] En tant que jeunes, vous regardez vers l'avenir. Vous n'êtes pas attachés au présent comme l'eau qui s'égoutte. Vous devez donc décider de la direction dans laquelle vous voulez aller, et ensuite garder l'œil sur la boussole. [...] C'est votre devoir de viser haut : vos aspirations et vos idéaux doivent être élevés. Chers jeunes, efforcez-vous de vous forger un caractère qui soit fort et riche, libre et responsable, sensible aux valeurs authentiques, à la supériorité de l'« être » sur l'« avoir », un caractère qui persévère face aux défis et qui fuit les échappatoires, les compromis médiocres et les calculs durs et égoïstes. (2) [...]

Chers jeunes, dès maintenant, à votre âge, là où vous êtes, prenez votre part au relèvement du monde. D'abord préparez-vous à y jouer un rôle, un rôle de service, par toutes les compétences humaines, scientifiques, techniques que vous êtes en train d'acquiescer à l'école, à l'université ou dans votre apprentissage. Et surtout fortifiez en vous les valeurs morales de droiture de cœur, de loyauté, de pureté, de respect des autres, d'esprit de service, de don de soi, d'endurance dans l'effort, sans lesquelles le changement matériel et technique du monde n'aboutirait pas à un progrès. (3) [...]

J'aime être l'ami des jeunes. Mais comme vous le voyez, je demeure un ami exigeant. Parce que le Christ est exigeant : il

demande tout. Il vous appelle à refuser les démagogues complaisantes. Votre cœur est à la mesure des élan radicaux qui engagent toute la vie. Ce qui a de la valeur coûte forcément, comme le trésor et la perle de grand prix des paraboles. (4) [...]

Dieu veut que nous soyons tous saints ; ayez donc l'ambition d'être saints, comme lui-même est saint ! Mais me direz-vous : est-il possible d'être saint ? Si l'on devait compter sur les seules ressources humaines, l'entreprise paraîtrait à juste titre impossible. En fait, vous connaissez bien vos succès et vos défaites et vous êtes parfois près du découragement, finissant par penser que vous ne pouvez rien changer, ni dans le monde, ni en vous-mêmes. Si le chemin est dur pourrions-nous nous attendre à tout en Celui qui est notre Rédempteur. Avec le Seigneur Jésus, la sainteté – le projet de Dieu pour tous les baptisés – devient réalisable. Comprenez sur lui [...] : Jésus marche avec vous, renouvelle votre cœur, et vous renforce avec la vigueur de son Esprit. Jeunes de tous les continents, n'ayez pas peur d'être les saints du nouveau millénaire ! (5) [...]

Extraits du livre *A vous les jeunes, paroles d'un père spirituel*, recueil des messages de Jean-Paul II aux jeunes. Editions Saint-Augustin.

- 1- Audience générale, Rome, 15 novembre 1978
- 2- Université Saint-Thomé, Manille, Philippines, 18 février 1981
- 3- Stade de Gerland, Lyon, France, 8 octobre 1986
- 4- Stade de Malin, Strasbourg, France, 9 octobre 1988
- 5- Message aux jeunes du monde à l'occasion des 15ème JMJ, Rome, Italie, 19 juin 1989

## EN ÉCHO

Le Royaume des Cieux est semblable à un trésor qui était caché dans un champ et qu'un homme vient à trouver : il le recache, s'en va ravi de joie vendre tout ce qu'il possède, et achète le champ. Le Royaume des Cieux est encore semblable à un négociant en quête de perles fines : en ayant trouvé une perle de grand prix, il s'en est allé vendre tout ce qu'il possédait et l'a achetée.

Mt 13, 44-46

# pistes de réflexion...

## • Votre devoir est-il de visser haut ?

« Je suis fait pour des choses plus grandes ! » Qu'est-ce qui a du prix à mes yeux ? Pour quoi, pour qui, pour quelle cause serais-je prêt à risquer et engager ma vie aujourd'hui ?

Le pape nous invite à la droiture, la pureté, le respect des autres, le service, le don de soi... dans quelles situations concrètes puis-je vivre ces valeurs ?

Je me rappelle une situation où je me suis dépassé... étais-je heureux ?

## • Prenez votre part au relèvement du monde !

Comment puis-je contribuer aujourd'hui à rendre le monde meilleur ? Comment préparer dès aujourd'hui ces grands projets que j'ai dans le cœur ?

## • Un appel à l'engagement

Y a-t-il des obstacles qui m'empêchent de vivre mes idéaux ? Comment les surmonter ?

Ai-je déjà fait ou dois-je faire des renoncements pour « aller plus haut » ? Y a-t-il des choses auxquelles je n'arrive pas à renoncer aujourd'hui ? Ai-je déjà parlé au Christ de mes doutes, lui ai-je déjà demandé son aide ?

## • Soyons béatins !

« N'ayez pas peur d'être les saints du nouveau millénaire ! » Si Dieu m'appelle à la sainteté, c'est que c'est possible ! Qu'est-ce qui m'empêche d'y croire profondément ? La peur, la crainte des renoncements, le mépris de moi-même, le manque de confiance en Dieu qui donne tout... ? Je peux déposer tout cela dans la prière.

## • Pour aller plus loin

Pour suivre les élans de son cœur, il faut savoir s'y donner tout entier et cela est exigeant : *Luc 9, 57-62*

Mais bienheureux ceux qui ont su tout laisser pour suivre le Christ : *Matthieu 4, 18-22*

# mode d'emploi...

Etre maître de son temps, c'est savoir s'arrêter. Dans chaque journée, prendre une heure de silence et de solitude. Pas de programme imposé, chacun la vivra selon sa nature, selon ses desirs. L'heure-feu et l'heure-route permettent à chacun de revoir sa journée, sa semaine : de lire, de méditer, de prier. C'est cette heure de prise de recul sur soi et sur sa vie qui permettra d'y voir plus clair et d'être efficace pour les autres heures du jour.

## • Pour profiter

Forger l'Homme intérieur : au même titre que tu entraînes ton corps par le sport et ton intelligence par les études, il faut aussi prendre les moyens d'affermir les bases de ta vie intérieure. Pour faire le point : mon avenir, mes relations, mes affections, ma progression... Où en suis-je ? Pour se retrouver avec soi-même pour mieux entendre ce que l'on cherche à se taire ou à se cacher. Pour contempler, réapprendre la louange et l'adoration.

## • Pour partir

Par le silence et la solitude d'abord. Sans silence extérieur, il est difficile de trouver le silence intérieur et de se retrouver soi-même. Trouve un endroit, un lieu, qui le permettent. Et parce que le silence est toujours plus difficile à respecter quand on est deux ou trois, isole-toi. Même en camp, lorsque tous sont en heure-feu/route.

Ensuite, en se fixant une durée et en s'y tenant. Une heure, ce n'est ni trop, ni trop peu. Pour se donner les moyens de construire, le temps compte. Chez toi, si prendre une heure entière te paraît insurmontable, commence par une demi-heure. L'essentiel est que cette heure, cette demi-heure, soient régulières. Ne laisse pas passer une semaine sans prendre le temps de te poser.

Par la continuité enfin. Pour ne pas tourner en rond, balise ton chemin : prends des notes, révis-les, repars de tes questions précédentes pour avancer. Les pages qui suivent ne sont qu'une proposition de réflexion, un guide pour démarrer. Ce qui compte, c'est que ces minutes soient tiennes. Ne perds pas ton temps en laissant divaguer ton esprit, va à l'essentiel.